

## **Acta 2/2022**

En la localidad de Pueblo Garzón el día 03 de marzo de 2022 se reúne el concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio siendo la hora 10:00. Asiste el señor alcalde interino Otto Riera, los concejales titulares, Javier Falco, María del Valle Silvera y Diego Machado, todos por el Partido Nacional.

En secretaría la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel acta y orden del día.

Se aprueba el acta Nro. 01/2022 por unanimidad de los presentes.

### **Exposición del Alcalde.**

El alcalde interino comienza su exposición haciendo referencia al área de recursos humanos, comunicando la incorporación de dos nuevo funcionarios, uno como chofer y otro como inspector.

Manifiesta que si bien se habían designado dos cupos para inspector para el municipio solo se cubrió uno, se tiene conocimiento que se presentaron al menos dos interesados pero solamente uno concurrió a las instancias de pruebas.

Explica que está intentando mantener comunicación con el director de RR.HH. a fin de que se mantenga el cupo disponible para ser cubierto por algún interesado aunque no tenga domicilio en la jurisdicción.

Diego Machado consulta como se comunicó a la población.

María del Valle Silvera considera que es importante no perder ese cupo y entiende que de existir la posibilidad, hacer un nuevo llamado sería lo más democrático.

Javier Falco consulta que actividades va a realizar el nuevo inspector, puntualmente desea conocer si serán únicamente las que compete a tránsito.

El alcalde explica que en estos momentos el funcionario se encuentra en capacitación, y que las tareas no van a estar únicamente relacionadas a tránsito, sino todas aquellas que requieran de un inspector como por ejemplo las que compete a higiene.

Margarita Ruiz aclara que primeramente se inicia con capacitaciones en tránsito y después se va incursionando en otras áreas de las direcciones generales.

El alcalde interino hace referencia al levantamiento de podas que se ha realizado en los últimos días en varios puntos de José Ignacio.

María del Valle Silvera opina que, durante el invierno se deberá hacer un trabajo minucioso de concientización para que los vecinos entiendan que no pueden podar sus terrenos y dejarle las ramas a su vecino de enfrente.

Remarca que se da mucho esta situación inclusive en el casco del balneario y pone a consideración redactar un escrito para que se distribuya entre los propietarios durante los meses de invierno donde se incite a mantener la compostura y respetar la normativa.

-Si existe un día para sacar las ramas que llamen y se las retiran, o sino ponerle un costo, pero no es justo que uno tenga todo ordenado en su casa y en el más mínimo descuido el vecino de al lado te deja sus podas-

Javier Falco considera que la única acción posible es punitiva porque lamentablemente es la única medida que funciona en estos casos.

Otto Riera hace énfasis en el poco acatamiento a las normas por parte de algunos ciudadanos comentando sobre un ómnibus usado como casa rodante, estacionado en zona no habilitada de la vía pública. Explica la necesidad de tener que recurrir a una comunicación con el Director de Tránsito a fin de intimar a la persona a que se moviera del lugar, luego de la intervención de personal inspectivo y la suya propia. Informa que se comunicó con Bethy Molina, Directora de Medio Ambiente para consultar por los contenedores para reciclaje destinados para La Juanita que no fueron entregados.

Refiere también a la problemática de la arena de la playa que invade algunas calles y entradas de casas. Dialogan sobre el tema.

Manifiesta que consultó a la directora por la existencia de estudios sobre la laguna José Ignacio, la cual le manifestó no tener conocimiento de estudios al respecto.

Diego Machado consulta si como directora no puede solicitar informes, análisis, o enviar personal idóneo de la Intendencia a realizar un estudio,

Insiste en la necesidad de tener datos que permitan conocer la situación actual.

El alcalde interino hace referencia a la empresa que se desempeña acondicionando los espacios verdes de la costa por una queja de un vecino respecto al horario de comienzo.

Otto Riera explica que se comunicó con el encargado, quien le manifestó que se da comienzo a estos trabajos a partir de la hora 9 AM, y no antes de este horario, adaptándose siempre a la normativa vigente.

Se hace referencia a los ruidos molestos en general y el alcalde interino plantea la posibilidad de una coordinación entre el Municipio y la Liga de Fomento de José Ignacio, para plantear la situación ante la Intendencia Departamental en procura de una solución eficaz.

Otto Riera comunica que se repararon las luces de José Ignacio, quedando pendientes dos o tres luminarias por no tener repuestos.

Informa que electromecánica pararía las columnas en el communal de La Juanita el jueves o viernes próximo y la colocación de los focos será en el mes de mayo por no contar con stock.

Explica que en el vertedero se tiran residuos que no corresponden a podas y a su vez entiende que se debería contar con una chipeadora en el lugar.

Refiere ahora a una situación suscitada con el chofer que brinda el municipio a la policlínica de ASSE, manifiesta se realizaron comunicaciones para un entendimiento de la situación, estableciéndose las diferentes responsabilidades de las partes.

Comunica que se está realizando corte de pastos en diferentes escuelas del territorio.

Comunica que se coordinó para el jueves 10 un tablado de carnaval en La Juanita y para el viernes 11 en pueblo Garzón.

Comunica que se prestó la barométrica a Aiguá con su chófer para brindar servicios en esa localidad.

Margarita Ruiz informa que se está participando junto a otros municipios, y diferentes áreas de la Intendencia, en charlas informativas proporcionadas desde la Dirección de Género.

Para el día 8 de marzo se están planteando actividades, informa que en Garzón como en La Juanita consistirá en una merienda donde se invita a las mujeres de la comunidad a interactuar, habrá una exposición y folletería alusiva a derechos y a la temática en general.

En La Juanita se desarrollará el día 22 de marzo.

Diego Machado consulta si llegó alguna invitación al Municipio por el evento que se realizó en la estación de Pueblo Garzón donde participó la Vice Presidenta de la República.

Margarita Ruiz informa que solamente se solicitó el uso del lugar, no llegando invitación.

Diego Machado considera que para próximas solicitudes, se debería ser más minuciosos en consultar que es lo que se va a hacer, y si pueden estar presentes los concejales o al menos el alcalde.

Se plantea que el concejo mantenga una reunión con Heidi Lender para tratar la situación.

El alcalde comunica que no se recibió respuesta al memorando por parte de la Dirección de Urbanismo, se creó expediente que tampoco a obtenido respuesta.

### **Exposición de los Concejales.**

Toma la palabra la concejal María del Valle Silvera, comienza manifestando que lo más grave que a visto, si tuviese que resumir el verano, sería lo concerniente a ruidos molestos.

Propone se trate en sesión durante el invierno y hacer un planteamiento al respecto. En cuanto al tema de la basura, desbordes de contenedores, algunos días, manifiesta que ya se lo ha planteado a la directora Molina que José Ignacio tiene épocas donde el volumen de residuos es mayor y se debería tener contemplado o por lo menos que se le de al municipio las potestades para reforzar eso y de contemplarlo en los pliegos de las licitaciones para que las empresas licitadoras refuerzen en ese aspecto.

Otro tema recurrente manifiesta, son los perros. - En La Juanita no se puede caminar, no se puede andar en bicicleta, y de noche no se puede dormir con los perros- Es un tema que desconoce si tendrá solución o no pero lo considera como algo lamentable.

Falco refiere al INBA, a los contratos entre este organismo y las Intendencias departamentales, habla de una mala articulación para la resolución efectiva de problemas. Cuestiona las castraciones como única aparente medida de soluciones. Se habla también de las jaurías de perros que perjudican a los productores, y del marco legal dado por el código rural.

Silvera da por finalizada su exposición.

Toma la palabra el concejal Javier Falco, comienza consultando por el estado actual de la caminería rural ya que en la última sesión se había comunicado una gran afectación debido a las inclemencias climáticas.

El alcalde describe los tramos que aún quedan por reparar y los lugares donde se está trabajando.

Falco informa que mantuvo una reunión como vecino, por estar prevista la doble vía de la ruta 9, la segunda vía se construiría del lado sur, sin expropiación, salvo los predios que no cumplieron la expropiación de 1972 y 1973. Son 17 metros que cubre desde el borde de la actual ruta, las obras deberían comenzar en agosto/setiembre del presente año.

Toma la palabra el concejal Diego Machado, comienza manifestando,

- Primero considerar que comienza un nuevo año y que se renueva la esperanza, yo creo que si hacemos una evaluación del año anterior, realmente uno se encontró con una estructura del estado que no se imaginaba era tan así. Por momentos como joven y como joven político te frustra la estructura.

En este año, año y pico, nos hemos ido conociendo un poco más todos, y tengo el optimismo y el positivismo que nos vamos a ir generando más confianza los unos a los otros para poder trabajar, porque sin duda un concejo que confie y trabaje conjuntamente con la parte administrativa, donde la información fluya, es mucho más fácil para todos. -

Considera que como equipo tienen un gran potencial y apuesta a renovar las esperanzas en un nuevo comienzo.

Considera importante mantener reuniones post temporada, con todas las direcciones, siendo las más urgente, Dirección de Urbanismo y Dirección de Higiene.

Considera que la fiscalización en el tránsito fue muy buena durante el verano y que en algunos casos puntuales se abusó, pone como ejemplo una señora que cometió una infracción circulando a contramano en José Ignacio. -Entró a contramano, la agarraron los inspectores, la multaron, le encajaron cien mil pesos y encima le hablaron mal-

Sostiene que fue un caso puntual como algún otro de trabajadores que se quejaron pero califica la presencia de los inspectores como excelente ya que ordenó el tránsito.

Silvera considera que ayudó mucho y se vió personal muy atento sobre todo en la zona de Devoto donde tradicionalmente se hace un congestionamiento de vehículos. Machado entiende que la Dirección de Tránsito fue una de las que más brindó respuesta y habrá que agradecerle, si bien considera que hay temas a tratar sobre José Ignacio, como flechar calles, permitir el estacionamiento solo por un carril, entre

otras, la reunión con el director sería principalmente de agradecimiento por el apoyo al municipio.

Pone a consideración mantener reuniones con las diferentes direcciones generales de la Intendencia.

(Votan 4/4 Afirmativo)

Refiere ahora a la comunicación, entiende que la comunicación interna es un aspecto a mejorar como así también la comunicación hacia afuera.

Manifiesta que no solamente refiere a lo que se comunica sino también a que se haga más activamente dando como ejemplo que la última publicación en redes sociales data del 2 de febrero de 2022.

Consulta al alcalde interino si mantiene una comunicación fluida con el alcalde titular.

Por último manifiesta que apela a la confianza, no jugar al gato y al ratón y al ocultamiento de información.

Javier Falco desea trasmisir que se alegra por la incorporación de recursos humanos aunque reconoce que lo ideal hubiese sido antes de la temporada.

Maria del Valle Silvera propone capacitación en turismo para la funcionaria de José Ignacio entendiendo que sería un rol importante para el municipio.

**Se tratan los expedientes del día:**

Nota de Grupo Gamma

2021-88-01-11157 – Dimet Camilo – ref. Al vertedero de la Juanita y zona circundante

2021-88-01-13206 – Burgos Facundo y otros – sol. Para practicar slackline – waterline en Puente sobre Laguna Garzón

2022-88-01-01951 – Iavecchia construcciones – corte de calle – solicitud inspectivo

2022-88-01-00592 – Dir. Contaduría – trasposición de rubro presupuestal – Enero 2022

2022-88-01-03004 – Gabriela Ravier – solicitud de autorización para evento "Ellas", en estación de P. Garzón – fundación Campo

2022-88-01-02745 – Margarita Ruiz – Solicitud viajes de balasto

2022-88I-01-03023 – Brañas Juan – Propuesta pauta publicitaria – Radio San Carlos

2022-88-01-03766 – Paula Acourt – Permiso autorización ceremonia de Boda.

2022-88-01-03327 – Mpio. De Garzón – finalización obras proyectos FIGM 2021

2022-88-01-03475 – Mpio. De Garzón – Licencia por Covid positivo – Alcalde

2022-88-01-03557 – Mpio. De Garzón – Licencia Médica alcalde de Garzón y J. Ignacio

2022-88-01-000054 – Oliver Vanessa – sanitaria padrón 27/980/J 10-70

2020-88-01-08935 – Olivier, Vanessa – Obra nueva Decreto 4026/20

2020-88-01-15419 – Pertman Diego – Obra nueva por decreto 4026

2021-88-01-14692 – Caro, Bárbara – sanitaria a Regularizar padrón No. 56 -1252

2013-88-01-03039 – Wilfred Hoedt – Padrón Rural 21146 – 7ma sec. Judicial

2019-88-01-033326 – Egozcue, Ricardo y otra – reforma

2009-88-01-06637 – Julia Vera – padrón 27-654/129 -Manzana 57 – regularización

2020-88-01-12274 – Juzgado Letrado de 1ra. Instancia de 1er turno- S.Carlos – oficio 1585/2020 – informe de trámite de obra y sanitaria

2021-88-01-01222 – Folesyn S.A. - exoneración tasa de conservación de pavimento y 80% impuesto al baldío de padrones varios

2019-88-01-21830 – Garcia Alejandro – P.881 – Obra nueva

2021-88-01-10387 -Mpio. De Garzón y J.Ignacio – reforma padron 749- M. 59 La Juanita

2019-88-01-08445 – Hernandez Hebert – obra nueva decreto 3962

2019-88-01-07392 – Diakow, Ester – obra nueva decreto 3962

2021-88-01-15317 – Kovalivker Jonhathan – Obra nueva decreto 4026

2021-88-01-05744 – Furlong Héctor – obra nueva decreto 4026

2021-88-01-18001 – Von oppenheim, Gisela – ampliación decreto 4026

2021-88-01-15543 – Becu, Damasia y otra - regularización

Siendo la hora 14:00 se da por finalizada la sesión.

NAZARENO LAZO  
ALCALDE  
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO

MARGARITA RUIZ  
FICHA 5584 -

